

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.  
Las suscripciones anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

AÑO XIX. NUM. 3972 DE LA NOCHE.

MADRID, SABADO 3 DE OCTUBRE DE 1868.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

## PRIMERA EDICION.

### A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

La junta provisional revolucionaria de Madrid ha acordado solemnizar hoy, con una funcion civico-patriótica, el triunfo de la gloriosa revolucion española y la fraternidad del ejército con el pueblo. Al efecto, las tropas de la guarnicion, al mando del general Ros de Olano, y las fuerzas del pueblo francas de servicio, formarán á las diez de la mañana en orden de parada, apoyando la cabeza en la fuente de Neptuno.

Revistadas las fuerzas, á la una de la tarde se hará el desfile por delante del Congreso, en cuyo vestibulo se habrá constituido la junta para dirigir una alocucion al pueblo y al ejército.

El vestibulo del Palacio del Congreso, donde se constituirá la junta revolucionaria para presenciar el desfile de las fuerzas de voluntarios de la libertad y del ejército, estará adornado con arcos de triunfo y banderas en que se leerá el lema de «Viva la soberanía Nacional.»

Hasta anoche no se habian presentado á la junta provisional mas que tres actas de elecciones y solo un expediente de las elecciones. Por este motivo se ignora el resultado exacto de las mismas y por esta razon no podrá constituirse aun una nueva junta.

En Cabañas de Yepes, provincia de Toledo, ha sido detenido D. Mateo Valera, administrador que era de las posesiones de Aranjuez.

Han sido descubiertas casualmente varias delaciones hechas al gobierno anterior por la policia. En dichos documentos hay datos muy curiosos que se darán á luz en su momento.

Ayer tarde empezó ya á salir á sus puestos de los pueblos y carreteras la guardia civil para dedicar al servicio su instituto de que nunca será destituido por el gobierno revolucionario, traída por el gobierno anterior, como nadie debiera haberlo hecho, conservándole así su justo prestigio. Hoy continuarán saliendo destacamentos.

Se ha dispuesto por la junta que se revise á los directores de periódicos para que dispongan de los depósitos, exceptuando aquellos que estén afectos á responsabilidad de determinadas causas. Esta medida revela ya el cumplimiento de una de las aspiraciones de la revolucion en favor de la libertad de imprenta.

En el pueblo de Valdaracete parece que al hacerse el pronunciamiento ha habido que lamentar alguna desgracia. Iniciado por el secretario del ayuntamiento, al recorrer las calles del pueblo, el alcalde le disparó un escopetazo, dejándole muy mal herido. El pueblo irritado parece que se vengó en el alcalde.

Se han expedido órdenes urgentes para que no falte surtido de tabaco, cuyas remesas pudieran haberse entorpecido por razon de las circunstancias, y para que aumente el trabajo en la fabrica de Madrid á fin de sostener sin interrupcion á la numerosa clase que vive del ramo.

Se ha recibido en Madrid un despacho telegráfico de Paris preguntando por el paradero del conde de Girgenti, de quien sin duda no se tenian en Paris noticias despues de la accion de Alcolea donde ha cumplido como buen militar los deberes de su posicion especial. Pero creemos que ya á estas horas se encontrará al lado de su familia, puesto que el general Serrano de quien quedó prisionero, le facilitó un buque para que se dirigiera donde tuviese por conveniente.

Ayer, entre los nombres de las personas electas por el distrito de la Latina, pusimos el de D. Antonio Cardaño, cuando el electo es D. Primitivo Andrés Cardaño, conocido escritor progresista y secretario que ha sido de la diputacion provincial de Madrid.

Dice la *Política* que de Adelardo Lopez de Ayala es la redaccion de la proclama suscrita en Cádiz por todos los generales unidos; que tambien es suya la de la carta del duque de la Torre al marqués de Novaliches ántes de empeñar la batalla de Alcolea y la gloria de haberla llevado al campamento enemigo, despues del bárbaro fusilamiento de Vallín.

Anoche no se tenia noticia en Madrid del paradero del conde de Chesle, que como es sabido salió de Barcelona al convencerse de que era inevitable el pronunciamiento.

Ha sido nombrada la persona que ha de encargarse interinamente, por delegacion de la Junta revolucionaria, de la direccion de presidios.

Parece que está ya hecho el nombramiento de rector de la universidad central á favor de un ilustrado y conocido pedagógico, cuyo nombre creemos discreto no revelar aun.

Se ha mandado suspender por quince dias á contar desde el 29 del mes pró-

ximo pasado, atendiendo á la anormalidad de las circunstancias, los términos fijados por la ley en la sustanciacion de los asuntos civiles con objeto de no perjudicar á las personas en ellos interesadas.

Ha sido detenido en Iran un vagon que iba cargado de efectos pertenecientes á D. Sebastian de Borbon.

En el distrito de la Audiencia han resultado elegidos:

D. Juan Prim.....	693
D. Francisco de Paula Montemar.....	462
D. Felipe Pícatoste.....	368

### Suipentes.

D. Francisco Salmeron y Alonso.....	548
D. Francisco Somalo.....	501
D. Francisco Lasarte.....	267

Al ilustre general duque de la Torre acompañará en su viaje á Madrid el eminente poeta don Abelardo Lopez de Ayala.

La ciudad de Albacete, cuya situacion era difícil por hallarse rodeada de las tropas del general Gasset, ha secundado la santa revolucion iniciada por la marina, el 30 de setiembre, en medio del mas indescribible entusiasmo y del orden mas admirable.

Los señores D. Cristóbal Valera, don Tomás Perez, D. José Emilio de Santos, D. Miguel Ochoa, D. Luis Vicens y otros consecuentes liberales, que tenian desde hace tiempo todos los trabajos preparados, aunaron sus esfuerzos asegurando el orden desde los primeros momentos.

La junta revolucionaria en masa saldrá hoy á esperar al general Serrano á quien se prepara como al general Prim una brillante acogida.

La junta provisional ha nombrado una comision compuesta de hombres importantes de los diversos maticos liberales para que se ocupen de la organizacion municipal y de la formacion de un ayuntamiento que atienda con el mas cumplido interés al cuidado de los intereses municipales en toda la estension que ha de comprender la nueva forma de gobierno establecida.

Han llegado á Madrid los generales Echevarria y Cervino, que se hallan adheridos al pronunciamiento.

La *Gaceta* publica hoy el acta de invalidacion de varios billetes de la moneda cuyo sorteo se verifica hoy, por no haberse presentado oportunamente los certificados de devolucion de los no vendidos.

En el tren de Zaragoza, llegaron ayer por la mañana á esta capital, el director de las *Novedades*, Sr. Montemar, el señor Ortiz y Casado, antiguo editor de la *Iberia*; el Sr. Denis, ayudante del bravo general Contreras, y algunos otros individuos de los que por tan largo tiempo han sufrido las penalidades de la emigracion.

Hallegado á esta capital el Sr. Herreros de Tejada, antiguo redactor de la *Iberia*, que hace pocos dias abandonó á Madrid para asuntos del partido, sin duda, segun tenemos motivos para creer.

Ayer ha llegado á Madrid D. Francisco de Paula Montemar, despues de una emigracion de mas de dos años.

Leemos en la *Regeneracion*: «La primera cosa que resalta en el cambio verificado es la conducta que ha observado el pueblo de Madrid, conducta que pone sus sentimientos sobre los de todos los pueblos mas cultos y morigerados del extranjero, y que honra extraordinariamente á la España entera; la segunda cosa es la facilidad con que ha venido al suelo el trono que hace treinta y cinco años ocupara doña Isabel de Borbon, y la conviccion, que es general y ya inquebrantable, aun entre los mismos que ayer le defendian, de que ese trono no volverá á levantarse, y es mas: de que nadie, absolutamente nadie, entre nosotros, ni fuera de nosotros, concebirá siquiera el absurdo propósito de levantarlo.»

Ademas de la anunciada exposicion portuguesa de bellas artes, parece que ya á verificarse otra esencialmente industrial.

El *Diario español* espera, y con razon, que el pueblo de Madrid hará á los generales duques de la Torre y marqués de los Castillejos, el recibimiento á que son acreedores estos dos caudillos eminentes de la libertad y de la patria.

Ayer llegaron á Madrid D. Francisco Bañares, el teniente coronel D. Eusebio Gonzalez Posada y D. Pedro Tallada, comandante de caballeria, que estaban emigrados en Portugal desde junio de 1866.

Ayer á las doce perecieron por asfixia en un pozo de aguas inundadas de la calle del Baño núm. 5, dos obreros que estaban haciendo la limpieza del mismo. Otro de los obreros estuvo espuesto tambien á perecer como sus compañeros, pero afortunadamente pudo ser extraido con vida, siendo trasladado inmediatamente á la casa de socorro de la plazuela

de Matute, donde continúa de bastante peligro. Las autoridades tienen noticia de este suceso.

Los italianos, residentes en Madrid, han decidido concurrir hoy á la solemne entrada del vencedor de Alcolea y presentar al ilustre general Serrano una corona, testimonio de admiracion y afecto.

Los autores del pensamiento invitan á sus compatriotas á reunirse con ellos una hora antes de la señalada para la entrada del héroe á fin de que salgan á su encuentro llevando al frente la gloriosa bandera italiana.

Hoy podemos añadir algunos detalles á la noticia que hemos publicado relativa á la inauguracion de los trabajos para la colocacion de la estatua de Mendizábal. El Sr. D. Pascual Madoz en su breve y patriótico discurso hizo justicia á las virtudes civicas del inmortal Mendizábal, y fueron sus palabras acogidas con aclamaciones entusiastas al terminar diciendo que Mendizábal habia muerto pobre de dinero pero rico de honradez y de conciencia. Los concurrentes, entre los cuales vimos al Sr. Gragera autor de la estatua que representa al ilustre patriota, pidieron que hablase D. Nicolás Rivero, y este lo hizo con elocuentes frases.

El acto terminó con la lectura de una improvisacion patriótica del Sr. Llori y Sagera, que fué recibida con entusiastas vivas á la libertad y á Mendizábal.

Dice el *Universal*: «Creese generalmente que *La Linterna* os... ¿qué dirán Vds.? Pues es el *Padre Cobos*, ni mas ni menos que el antiguo *Padre Cobos*, con su misma aficcion al inoportunismo, y con todas sus viejas paternales trazas.»

Ayer almorzaron en Andájar el duque de la Torre y los individuos de la comision que salieron á felicitar á dicho general.

Lequeritio, residencia que ha sido últimamente de la que fué reina de España, se ha adherido al glorioso alzamiento iniciado en la siempre heroica Cádiz.

En las *Novedades* de hoy leemos lo siguiente:

«No es cierto lo que aseguran algunos periódicos de que la junta revolucionaria haya nombrado general al coronel Escalante.

Este señor es un desinteresado patriota, que seguirá el noble ejemplo de Topo, Barcáiztegui y demas héroes de nuestra revolucion.»

Hemos recibido el primer número de un nuevo periódico que se titula *El amigo del pueblo*, que verá la luz pública tres veces por semana en esta heroica villa.

D. Manuel Ureña, ex-gobernador de Valladolid, se halla arrestado en aquella poblacion.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de la provincia de Zaragoza, el Sr. D. Marco Antonio Galindo, redactor del *Eco de Aragon*.

Los retratos de doña Isabel de Borbon que se hallaban colocados en la casa Consistorial y oficinas públicas de Valladolid, han sido rotos, lo mismo que los escudos de armas reales que habia en los estancos y otros establecimientos.

Los primeros nombramientos hechos por la junta de Málaga fueron los siguientes:

Gobernador militar, D. Nicolás Taboada, coronel del regimiento de Aragon; administrador de Hacienda pública el oficial primero de la misma D. Manuel del Prado; juez especial de Hacienda, D. José María Guerrero; juez de primera instancia del distrito de la Alameda, don Antonio Fernandez del Castillo; promotor fiscal del mismo, D. Juan Aldana; juez de la Merced, D. Joaquin Ruiz Marra; fiscal, D. Pedro Lahittete; juez de Sant Domingo, D. Cristóbal Francisco Muñoz Madueño; fiscal, D. José Joaquin de Béjar; asesor de marina, D. José Vignote y Blanco; fiscal del mismo juzgado, D. Antonio Pascual Delgado; juez de la merced, D. José Fernandez de Segura; idem de la Alameda, D. Eduardo José Navarro; idem de Sant Domingo, don Eduardo Lahittete.

Uno de los distritos de Madrid donde mas amplitud se ha dejado al sufragio ha sido el de la Universidad. En las tres secciones ha durado hasta ayer la votacion, acudiendo numerosos ciudadanos á hacer uso de su derecho, y especialmente en la tercera, de la que era presidente el Sr. D. Carlos Ferrari y secretario los Sres. D. Manuel María de Puga, periodista y escritor bien conocido, don Federico Ordax Avealla, D. Antonio Ruiz y D. Vicente Garcia.

Hemos recibido el primer número de un periódico que con el título de *El Demócrata* ha empezado á ver la luz pública en Sevilla.

Con dos carretelas y gran solemnidad han sido recogidas en Barcelona de los fuertes en que se hallaban, las lápidas que, empotradas en el salon de sesiones de aquella municipalidad, recordaban los acuerdos de esta, adoptando como ciudadanos de Barcelona á los ilustres patriotas D. Juan Prim y D. Pascual Madoz.

### A LAS ONCE DE LA MAÑANA.

La *Gaceta* de hoy dice lo siguiente: El duque de la Torre, vencedor de Alcolea, verificará su entrada en Madrid por la estacion del ferro-carril de Atocha, despues de la parada.

Hoy por la mañana ha salido de la imprenta de la *Gaceta* la siguiente alocucion de la junta revolucionaria de Madrid:

### MADRILEÑOS:

Apoiada por vuestra inteligente cooperacion, inspirada en vuestros patrióticos sentimientos, la Junta Revolucionaria de gobierno ha procurado llenar su difícil encargo conservando el orden y la tranquilidad que imperan en Madrid desde que secundásteis con indecible entusiasmo el grito de libertad y regeneracion alzado en Cádiz por el ejército y la marina. Hoy que la revolucion consumada sobre la caída del trono de los Borbones domina en toda España, es llegado el instante de solemnizar un fausto suceso con una fiesta civica, cuyo principal ornamento sea el popular regocijo.

En el vestibulo del palacio de las Cortes, emblema de la soberanía de la nacion, nos halláreis hoy juntos para saludar el desfile del ejército y del pueblo fraternalmente unidos. Las revoluciones dinásticas son siempre revoluciones nacionales, y el ejército y el pueblo, los españoles todos, anhelan demostrar á la faz de Europa, del mundo, que están interesados en consolidar el triunfo de los derechos individuales á tanto precio reivindicados, las libertades públicas definitivamente conquistadas.

Obra de todos los partidos liberales, obra del pueblo, la revolucion española debe ostentarse siempre orgullosa del compromiso de honor que ha contraído, y armada de su soberanía.

¡Viva el sufragio universal! ¡Viva el pueblo soberano! ¡Viva el ejército! ¡Viva la marina!

Pascual Madoz.—Nicolás María Rivero.—Amable Escalante.—Juan Lopezana.—Facundo de los Rios y Portilla.—Estanislao Figueras.—Laureano Figueroa.—José María Carrascón.—Marqués de la Vega de Armijo.—Mariano Azara.—Vicente Rodriguez.—Felix de Pereda.—José Cristóbal Sorri.—Manuel Jarela y Garcia.—Juan Moreno Benítez.—Mariano Vallejo.—Francisco Romero Robledo.—Antonio Valles.—José Olónga.—Francisco Jimenez de Guzmán.—Ignacio Rojo Aries.—Ventura Paredes.—Adolfo Chacó.—Ruperto Ferrández de las Cuevas.—Manuel Pallares.—Manuel Ortiz de Uñedo.—José Ramos.—Nicolás Calvo Gualiti.—José Abascal.—Manuel Berro.—Adolfo Juanisti.—Francisco Garcia López.—Bernardo Garcia.—Camilo Labrado.—Miguel Morayta.—Ricardo Muñoz.—Tomás Carretero.—Antonio Ramos Calderon.—Carlos Navarro y Rodrigo.—Francisco Javier Carratalá.—Antonio María de Orense.

### PROGRAMA

de la funcion civica para solemnizar el triunfo de la gloriosa revolucion española y la fraternidad del ejército y el pueblo.

La junta revolucionaria de gobierno ha dispuesto:

- 1.º Hoy 3 de octubre, desde la hora de las diez de la mañana, el vestibulo del palacio del Congreso aparecerá adornado con arcos de musgo y flores, banderas y escudos, con el lema ¡Viva la soberanía nacional!
- 2.º Las tropas de todas las armas que guardan la capital formarán en gran parada, apoyando la cabeza en la fuente de Neptuno, y revistadas que sean por el capitán general del distrito, teniente general D. Antonio Ros de Olano, verificarán el desfile á la una por delante del palacio del Congreso.
- 3.º Las juntas y los jefes de distrito, con las fuerzas armadas de que dispongan, libres de servicio, asistirán al acto y desfilarán con el ejército en la marcha ordenada que la formacion permita.
- 4.º La junta revolucionaria de gobierno, reunida en el vestibulo del palacio del Congreso, presenciara el desfile del ejército y de las fuerzas armadas del pueblo, y los saludará en nombre de la revolucion.

La *Gaceta* de hoy dice que la junta revolucionaria ha resuelto se devuelvan á sus dueños respectivos los depósitos constituidos para garantizar la publicacion de los periódicos, excepto aquellos sobre los cuales pese retencion judicial.

La junta provisional revolucionaria publica hoy en la *Gaceta* una comunicacion dirigida á los presidentes de las juntas de distrito, para la organizacion y orden de las fuerzas populares, que publicaremos mas tarde.

Anoche volvió á hacer el servicio acostumbrado el cuerpo de policia urbana y los serenos.

D. Bernardo Alonso ha ofrecido á la junta revolucionaria de Sevilla para contribuir al triunfo del glorioso alzamiento inaugurado en Andalucía, 1600) reales que costará el armamento de cincuenta ciudadanos, y abonará 10 reales diarios por plaza, mientras lo requieran las circunstancias, en el concepto de que la espresada fuerza se una desde luego al ejército liberal mandado por el duque de la Torre.

La *Gaceta* de hoy publica la importante resolucion siguiente de la junta revolucionaria:

Las circunstancias actuales impiden que los tribunales y juzgados funcionen regular y ordenadamente; y considerando que no es posible que los abogados y procuradores ni sus clientes utilicen la perentoriedad de los términos que las leyes prefijan, ni que los procedimientos continúen por sus trámites ordinarios, la Junta, en interés del servicio público, decreta que todos los términos que señalan las leyes de enjuiciamiento quedaran en suspenso desde el dia 29 de setiembre último inclusive hasta el 10 del corriente, en los tribunales y juzgados civiles, militares, mercantiles y contencioso-administrativos, tan solo en cuanto al procedimiento civil.

Madrid, 2 de octubre de 1868.—El presidente Pascual Madoz.—Facundo de los Rios.—Antonio Ramos Calderon.

No ha resultado cierta la noticia que dimos hace pocos dias respecto á que los señores D. Brigido Ruigomez, D. Juan Zorrilla y D. Miguel Hernandez habian reunido 8000 rs. para atender á la guardia civil y carabineros de la Plaza Mayor.

Lo que dichos señores hicieron fue dar lo que les pareció oportuno á D. Julia Prats y O. Eugenio Romillo, comisionados por la junta revolucionaria del distrito de la Audiencia para las negociaciones de esta, acompañando á los señores comisionados para seguir la causa de los convecinos.

Dentro de pocos dias empezará á publicarse de nuevo en esta capital el periódico la *Enseñanza*, que con tan buen éxito ha venido dirigiendo desde hace algunos años el distinguido escritor D. Juan Uña.

Ha llegado hoy á Madrid, presentándose inmediatamente á las órdenes de la junta, el comandante de caballeria don Pedro Talaya, que llegó á España hace algunos dias con el general Prim, despues de permanecer mucho tiempo en la emigracion, de tener sobre su cabeza dos sentencias de muerte, y de haber tomado parte el año pasado con el valiente Moriones en el movimiento del Alto Aragon. El Sr. Talaya ha tomado tambien parte en la accion de Alcolea.

La junta revolucionaria de esta capital ha autorizado á los Sres. D. Antonio Rodriguez Cuesta y D. Vicente Huertas, inspectores del alumbrado público por las, para que continúen prestando sus servicios en este concepto.

En Málaga se han mandado formar dos batallones francos, uno que se titulará de la *Libertad* y otro de la *Patria*.

A las ocho de la mañana del lunes llegó al puerto de Málaga, procedente de Gibraltar, la fragata de guerra inglesa de hélice *Bristol*, de porte de 26 cañones rayados, y 620 individuos de tripulacion mandada por el Sr. Wilson.

Los vendedores de vino y aceite en Barcelona han rebajado el precio de aquellos artículos.

La goleta de guerra *Caridad* llegó á las aguas de Bilbao en la tarde del miércoles y no pudo entrar en puerto por el mal estado de la barra.

El Sr. D. Francisco Javier de Moya, redactor del antiguo *Eco del comercio* y de la *Iberia*, ha sido nombrado presidente honorario de la junta revolucionaria de Hellín, pueblo de su naturaleza, como prueba del cariño que le profesan sus paisanos y en premio de su patriotismo y amor á la libertad.

Los médicos de Córdoba se apresuraron todos á dedicarse á la curacion de los heridos de Alcolea, ayudando á los individuos de la sanidad militar.

Han sido puestos en libertad 26 individuos que se hallaban en el presidio de Granada estinguendo las condenas que les habian sido impuestas con motivo de los deplorables sucesos que tuvieron lugar en aquella ciudad en febrero último con motivo de la carestia y alto precio del pan.

El viaje del rey Victor Manuel á Nápoles no se verificará hasta el mes de diciembre. El monarca italiano permanecerá allí unos treinta dias.







rida con júbilo por los buenos patriotas. El general D. Domingo Dulce, cuya cooperación hubiera sido tan eficaz en el glorioso alzamiento nacional, sigue merorando de día en día. Así lo participa el gobernador militar de Cádiz, en telegrama espaldado desde dicho punto á las cuatro de la tarde de ayer. Creemos, por tanto, que dentro de breves días podrá el bravo general compartir con sus ilustres compañeros de destierro la noble tarea de asegurar la conquista de las libertades patrias.

Entre las personas que primero se presentaron á la junta revolucionaria de Madrid el día 29 de setiembre para ofrecer sus servicios, figura el sargento del ministerio de la Guerra D. Luis Nieto, el cual continúa al lado de dicha junta.

En el periódico oficial se leen hoy las siguientes líneas que confirman una importante noticia dada por la Correspondencia:

«La miseria pública, o e horrible fantasma que persiguió años hace á nuestros antiguos dominadores hasta en sus fiestas y saraos, está conjurada por el momento, remediada en gran parte, si nuestras noticias son exactas, por la decidida resolución que al parecer existe de encontrar en el patriotismo y la generosidad de ciertas clases los medios de templar las desgracias traídas por los errores de los hombres, tanto, al menos, como por la inercia del cielo.»

Hoy ha publicado la Iberia un notable artículo, tan notable por su espíritu patriótico como por sus consejos al pueblo y al ejército.

«El pueblo, dice, está armado: sabemos, sin embargo, que ni en su armamento ni en la manera de municionarse veina aquella regularidad que fuera de desear. La Junta provisional, las de distrito deben consagrar á esta atención todo su celo. No queremos paradas ni juguetes; queremos que el pueblo tenga los medios de salir á la defensa de sus derechos si alguien tratase de escatimarse: suposición que hoy nos parece completamente aventurada y destituida de fundamento.»

Después dirige la voz al ejército recordando sus glorias y sus constantes hechos en pro de la libertad, y termina con el siguiente párrafo:

«O den, hombres dicho á los paisanos: disciplina, diremos á los militares: el orden y la disciplina son las columnas de la libertad, y ésta tampoco puede existir sin union entre el ejército y el pueblo, y el pueblo y el ejército.»

Dirigiéndose la Iberia al pueblo y al ejército, dice:

«Hoy solo hay que temer el mentido jelo de algunos, sobre cuya pista estamos y cuyos nombres revelaremos si fuese preciso, que siembran recelos entre el pueblo y la guarnición de Madrid. Batre las filas del primero esparciendo la duda, y el recelo entre los de la segunda. Dicen á los ciudadanos que la libertad corre peligro, y á los militares que van á ser ignominiosamente desarmados y privados de sueldo y empleos sus jefes y oficiales. Sembrando rumores no pueden salir y no salen, verdaderamente, sino de los enemigos de la revolución, de los que envidian al pueblo la gran gloria que acaba de conquistar, y deben rechazarse con indignación y con desprecio.»

El día 30 del pasado á las cinco y media de la tarde llegó á Pau doña Isabel de Borbon y su familia, acompañados de don Sebastian de Borbon. Desde la estación se dirigieron inmediatamente al palacio de aquella población. Un piquete del 38 de línea francés les hizo los honores. Algunos españoles de los que se encuentran en aquellas inmediaciones fueron á visitar á la familia de Borbon. Así lo dice el Memorial de los Pirineos.

La conducta de los Sres. Zuazubar, Isla y compañía, dueños del acreditado establecimiento de armas situado en la calle del Arenal, en los momentos en que los honrados habitantes de Madrid, llenos de patriótico entusiasmo, se apresuraban á defender la causa santa de la libertad, es digna del mayor elogio. Mas de quinientos individuos agrupados á la puerta del citado establecimiento pedían los Sres. Zuazubar armas de fuego, que al punto les fueron entregadas, hasta el estremo de agotar completamente el depósito. Pesan de cincuenta á sesenta las escopetas de todos sistemas que fueron distribuidas, y de sesenta los revolvers, contándose entre estas armas pocas de alto precio. La junta revolucionaria ha pedido detalles á los señores Zuazubar, Isla y compañía, cuidadosa de que no sean perjudicados sus intereses.

De los 37000 números que espendemos diariamente de la CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, solo 43 tenemos que enviar por la mañana á casa de los suscritores, lo cual hace inútil el reparto de la mañana. Desde ayer, pues, hemos vuelto á enviar el número de la noche á todos los suscritores; á quienes por otra parte damos el derecho de presentarse en la administración, calle del Rubio, 23, á recoger gratis, y solo con la presentación del recibo de suscripción, todos los números y suplementos extraordinarios que vean publicados á los vendedores.

La junta del casino tenía preparada una magnífica corona para ofrecérsela al duque de la Torre cuando pasara por frente á dicho establecimiento, pero no sabemos que lo haya conseguido en los primeros momentos por ser casi imposible

acercarse al general, que iba rodeado de multitud de personas.

EJECUTIVOS PARA MAÑANA

BUFOS ARDERIOS.—A las 4 1/2.—Campamento.—A las 8 1/2.—Los internos de Madrid.—BUFOS MADALEÑOS (Círculo de Pam.)—La empresa de este teatro necesita con toda urgencia varias coristas cuyas condiciones de belleza superen si es posible á la de voz. Precios confortables, ventajas desconocidas: darán razón y otros particulares en dicho teatro de una á dos de la tarde.

TERCERA EDICION.

A LAS NUEVE DE LA NOCHE

Hoy, según estaba anunciado, se ha verificado la gran revista con que la junta revolucionaria de Madrid ha querido solemnizar el glorioso triunfo de la libertad y la union del pueblo con el ejército.

A la hora señalada las tropas de la guarnición y las fuerzas populares ocupaban el sitio que les estaba señalado de antemano, apoyando su cabeza en la fuente de Neptuno.

El general Ros de Olano, capitán general de Madrid, recorrió las filas acompañado del gobernador militar, Sr. Jovellar, y de otros generales, y concluyó el acto de la revista dirigiendo á las tropas la siguiente alocucion; de la que después se repartieron muchos ejemplares impresos:

SOLDADOS:

El grito de guerra lanzado en las aguas y en los muros de Cádiz, contra el poder que ha dejado de existir, ha sido repetido casi instantáneamente en toda la península y sus islas adyacentes, y ocho dias han bastado para hacer desaparecer del trono una dinastía que contaba ya más de siglo y medio de existencia. De tal manera la valiente protesta de nue tres marinos y de los generales que enarbolaron la patriótica bandera de la revolución en aquel pueblo, cuna dos veces ya de nuestras libertades, interpretaba el sentimiento de la dignidad nacional, harta ya de sufrir humillaciones, impaciente por reivindicar el derecho de regirse y de ser respetada en sus leyes fundamentales.

Una batalla dolorosa porque se ha derramado en ella la sangre de soldados, españoles todos, pero en que el eco del último cañonazo ha sucedido el entusiasmo grito de Viva la Libertad, que ha unido á ambos ejércitos combatientes, os señaló el momento de abrir los brazos al pueblo de la capital, á este pueblo siempre heroico, que inflamado en el sentimiento de su amor á la libertad y de su patriotismo, se prestaba con pesar á la lucha, porque era con vosotros, invocando para evitarla vuestros nobles afectos y la conciencia de vuestros deberes nacidos unos y otros del respeto, y encaminados al bien y á la gloria de la patria nuestra madre comun.

Terminada felizmente nuestra empresa hoy, nos toca celebrar un triunfo, una gloria que ha de ser patrimonio de todos los españoles y que no puede simbolizarse mas que en el fraternal abrazo que confunde con el pueblo vuestras satisfacciones, como se han fundido los comunes esfuerzos, produciendo un comun resultado. La honra de hallarme en estos momentos á vuestra cabeza, me permite ser el primero en daros este ejemplo.

Soldados: Que una sola intencion y un solo sentimiento exista entre el de nuestros corazones y los de ese pueblo, con quien debemos hallarnos mas que nunca identificados.—¡Viva la soberanía nacional!

Madrid 3 de octubre de 1808.—Vuestro capitán general.—Antonio Ros de Olano.

Inmediatamente después el general Ros de Olano fué á colocarse al lado de la junta revolucionaria, que se hallaba en el pórtico del Congreso, y empezaron los discursos que los individuos de la junta creyeron conveniente dirigir á las masas armadas y desarmadas que rodeaban el Congreso.

El primero que usó de la palabra fué el Sr. García Lopez; á este contestó el general Ros de Olano y hablaron tambien por último los señores Rívera y Madoz, siendo todos calorosa y entusiasta aplaudidos á los gritos de ¡viva la soberanía nacional! ¡viva el pueblo y viva el ejército!

Empezando el desfile llegaron la cabeza y el puesto de honor varios cuerpos populares armados; vinieron luego los batallones de cazadores, la infantería del ejército, los ingenieros, la guardia civil, los carabineros, otros muchos cuerpos populares, la artillería del ejército y la caballería que cerraba la marcha.

Después de desfilar todos los cuerpos por delante de la junta revolucionaria se dirigieron, los del ejército á sus cuarteles y los voluntarios á sus puntos de reunion en os distritos respectivos.

En la mitad del desfile, cayó un fuerte aguacero; pero esto no impidió que los cuerpos populares continuasen su marcha con el mismo orden y entusiasmo con que se han presentado en toda la revista, dando incesantes vivas á la soberanía nacional, al ejército y á los generales que han llevado á feliz término tan gloriosa revolución.

La junta revolucionaria de Madrid ha mandado que se le envíe por telégrafo el texto de la protesta de doña Isabel de Borbon, para publicarla inmediatamente.

Han sido invitados los señores Olózaga, Orense y Ríos Rosas para que vengán

si gustan á Madrid á ayudar en sus tareas á la junta revolucionaria y al gobierno supremo.

Ha llegado á Madrid D. Carlos Rubio.

La conformidad de ideas entre los hombres importantes y los partidos que han consumado la revolución española, no puede ser mayor. Es natural, pues, que al lado del duque de la Torre figuren en el gobierno provisional personas como los Sres. Prim, Topete, Rívera, Sagasta y otros personajes políticos que han figurado en primera línea en los partidos liberales.

En el distrito del Congreso han sido elegidos para diputados en la junta central, D. Nicolás María Rívera por 1137 votos, D. Pascual Madoz por 389 y D. José Olózaga por 363.

Suplentes: D. José Cristóbal Sorní, don Fernando Hidalgo Saavedra y D. Pedro Mata.

—En el de la Inclusa fueron elegidos D. Camilo Laorga, D. Juan Fernandez, D. Juan Antonio Gonzalez, y como suplentes, D. Joaquin Fernandez Albert, D. Cayetano Palomares y D. Luis Lopez.

Mañana domingo á las once y media se reunirán en el anfiteatro grande del edificio de San Carlos los estudiantes de la facultad de medicina que se encuentran actualmente en Madrid.

Todas las alhajas del santuario de Atocha han sido depositadas en el Banco.

Ha sido repuesto en su destino de rector de la iglesia de Atocha, el Sr. D. Vicente de Lorena.

Durante el desfile de la milicia ciudadana y tropas de la guarnición, se presentaron delante del Congreso dos grandes grupos de estudiantes cada uno con su bandera en que se leía la inscripción de Enseñanza libre. Pidieron (después de victorear á la junta, que hablaban los Sres. Madoz, Rívera y Moret y Prendergast. Hicieron así estos, pronunciando breves, pero elocuentes discursos, que entusiasmaron á la juventud universitaria, especialmente el del Sr. Moret, catártico suyo, que empleó un lenguaje adecuado á los sentimientos de sus discípulos y favorable á la libertad de enseñanza, á la que victoreó al concluir.

Doña Maria Cristina de Borbon debe haber salido ya de Gijón con rumbo al Havre.

Se asegura que el duque de la Victoria, que ha sido aclamado en Barcelona y nombrado presidente de la junta de Murcia, ha contestado ya al telegrama de la junta provisional de Madrid.

Se ha recibido un despacho telegráfico en Madrid fechado en Pau, anunciando que D. Isabel de Borbon ha publicado un manifiesto protesta que envía á la junta revolucionaria para que se haga público. El presidente de dicha junta, D. Pascual Madoz, en un discurso que desde el vestíbulo del Congreso ha dirigido á los estudiantes, lo ha manifestado así; y ha añadido que es tanto el ruido que inspira á la junta, que va á hacer de dicho documento una tirada de cincuenta mil EJEMPLARES.

Hoy han llegado á Madrid los señores Alarcon, Gomez Diez y otros varios hombres políticos que se hallaban en el cuartel general del duque de la Torre y presenciaron la accion de Alcolea.

El duque de la Torre llegó es á mañana á las siete á Aranjuez, y aunque anunciado que llegaría á la una á Madrid, la junta que comprendió que á esta hora duraría aun la revista, le rogó que diferiera su llegada hasta las cuatro de la tarde.

El desfile de los voluntarios de la libertad y las tropas de la guarnición de Madrid, empezó á la una y diez minutos y terminó á las cuatro y doce.

Se calcula que ascienden á unos 16000 hombres los voluntarios de la libertad que han desfilar hoy por delante de la junta revolucionaria establecida en el pórtico del Congreso.

Hoy lucían en el peinado y al cuello muchas señoritas de Madrid, lazos del mismo color rojo, adoptado como distintivo por las tropas del ejército libertador.

El Sr. Orense se hallaba ayer en Perpignan, y debió salir ayer mismo para Madrid.

Ha sido puesto en libertad el Sr. Chacon, ayudante que fué del general Narvaez.

Los periódicos de Barcelona la Corona y el Principado han vuelto á tomar sus antiguos nombres de la Crónica y el Telégrafo.

Ha llegado á esta capital el brigadier D. Antonio Lopez de Letona, que estaba desterrado en Oviedo.

Entre la inmensa concurrencia que esperaba esta tarde en la estación del ferrocarril á los héroes de Andalucía, figuraba una comision de los ayudantes de obras públicas, compuesta de los señores Camaron, Romero, Baus, Dupré, Alcázar, Borchala, del Río, Saldias, Murguio, Calzada y Morales, para felicitar al Sr. Sagasta. A pesar de la entusiasta confusion de aquel supremo momento, dichos señores entregaron una magnífica corona de laurel con adornos de oro y

cintras rojas, en las que se leía: A D. Práxedes Mateo Sagasta sus discípulos los ayudantes de obras públicas, que fué recibida con el mayor aprecio por el que, profesor de la mayor parte de ellos, ha sabido captarse su cariño y simpatías.

El ejército libertador tuvo en los dos encuentros de Alcolea 350 bajas en todas las clases y armas.

Del ejército de Novaliches, solo la division que mandaba el general Echovarria que pasó por el valle de Villafraanca y que se vió cortada por las tropas del duque de la Torre, tuvo 570 hombres fuera de combate.

En la solemne entrada del duque de la Torre se ha tocado hoy por la banda de música del Hospicio un himno nacional con el título de ¡¡¡Viva la Libertad!!! que acaba de componer el maestro D. Manuel Fernandez Grajal. La letra, cantada tambien por niños del Hospicio, es del Sr. Mondejar y Mondoza, y alusiva á las circunstancias. El himno está dedicado al pueblo, ejército y armada y se ejecutará en breve por la banda del segundo regimiento de ingenieros.

Hoy á las cuatro de la tarde ha entrado en Madrid el señor duque de la Torre, acompañado de varios voluntarios que le han seguido desde Cádiz y tomado parte en la gloriosa accion de Alcolea. Le acompañaban tambien sus ayudantes, comandante Mantilla, señores Luanco, Moreno (D. Francisco) y Hedijer, tenientes de navío los tres últimos y Pelaez teniente de infantería.

Formaban así mismo parte del numeroso séquito que con él ha venido desde Córdoba, los señores Sagasta, Lopez Ayala y Navarro Rodrigo (D. Antonio), que fué herido en un brazo de un casco de granada que mató á varios soldados y á dos caballos.

El general había salido de Aranjuez á la una y media, y allí ha sido objeto durante toda la mañana de las mas entusiastas demostraciones, lo mismo que al salir, puesto que han cubierto de flores el camino de la estación.

En la de Madrid esperaba una multitud inmensa, hasta el punto de no poder dar un paso, y la junta revolucionaria gran número de carrajes. El séquito se puso en marcha, precedido de las banderas que han figurado en la formación de los voluntarios de la libertad.

Seguían las tripulaciones de infantería de Marina, de los buques de Cádiz. Iba en pos, á caballo, el duque de la Torre, que ha sido aclamado por todo el tránsito con un entusiasmo indescriptible que rayaba en delirio.

Seguían los generales Serrano Bedoya, Lopez Dominguez y otros muchos y detrás la escolta de guardia civil y caballería que le ha servido en el campamento y acompañado desde Andalucía.

Iban detrás los coches del Congreso que ocupaban los individuos de la junta revolucionaria y algunos de los compañeros y ayudantes del duque de la Torre. Otros muchos coches llenos de hombres políticos y periodistas seguían á los primeros y alguno de ellos lo ocupaban extranjeros residentes en Madrid. Detrás de uno de los coches del Congreso iban cantando los himnos de Riego y de Garibaldi muchos individuos de la colonia italiana residentes en Madrid, entre ellos Tamberlik y otros artistas del teatro de la Opera.

Apenas llegó el general á la Puerta del Sol, subió al balcón principal del antiguo ministerio de la Gobernación y dirigió con voz pausada y magestuosa una arenga al pueblo fijando su atencion en lo trascendental del gran paso revolucionario dado, aconsejando la firmeza y la union para consolidar el triunfo de la revolución, y escitando á guardar la mas completa concordia en la victoria para no malograr sus frutos.

Manifiesto que en estos momentos, debe ser uno solo el objeto de la aspiracion de todos, la salvacion del país y la duracion de la obra revolucionaria, para lo cual cree indispensable comprender bien su esencia que considera asentada sobre la base del sufragio universal y en la trasformacion completa del orden económico de la sociedad. La economía de la revolución, dijo, implica la tendencia á destruir el pauperismo y la miseria y á enriquecer las fuentes del trabajo para dar fin del proletariado; terminó dando vivas á la libertad, á la soberanía nacional, al pueblo, al ejército y la marina; vivas que fueron contestados por la innumerable multitud que apenas podia contener la estensa esplanada de la Puerta del Sol y las anchas embocaduras de sus calles afluentes.

Terminada su arenga, la colonia italiana estuvo desde la calle largo rato cantando y victoreando, y desde un coche el actor Ernesto Rossi pronunció tambien un ardoroso discurso, en que se ocupó de los fraternales lazos que deben unir á la Italia, su patria, y á España.

Apareció en seguida en el balcón el benemérito liberal D. Práxedes Mateo Sagasta, y casi vertiendo lágrimas de emocion habló al pueblo, saludándole al regresar de una dilatada y penosa ausencia. Aconsejó la entereza y la union, y su entusiasta discurso fué repetidamente interrumpido por los vivas de la multitud.

Tambien habló después el Sr. Sorní, aludiendo á la fraternidad que existe entre España é Italia.

Lo avanzado de la hora, lo estenso de la tarea y la dificultad de retener tantos detalles y especies, nos impiden extender esta relacion, para la cual seria necesario mucho espacio, mucho tiempo y detenida meditacion. El público que ha presenciado la escesa de esta tarde, mejor que nosotros irá refiriendo de boca

en boca la grandeza de un suceso que nosotros no nos es dado describir tan dignamente como merece.

El general duque de la Torre, desde el local del ministerio de la Gobernación se ha dirigido al que fué inspeccion, de millas, seguido de casi toda la inmensa comitiva que le iba acompañado desde la estación y con igual entusiasmo victoreado.

Al retirarse el Sr. Calonge de Santander, mandó aprehender al respetable sacerdote Sr. Laloiz y á otros honrados vecinos de Valle de Buelna por los servicios que habían prestado á la causa de la revolución, y fueron conducidos á Valladolid.

Verificado el movimiento fueron llevados en triunfo por las calles de Valladolid estos dignos ciudadanos, recibiendo de aquel pueblo la mas entusiasta ovacion. El presbitero D. José Laloiz vióse obsequiado con multitud de flores.

Los socios del Casino de Isabel II de Jerez han acordado variar tal nombre y sustituirlo por el de Casino Nacional.

D. Ubaldo Romero Quiñones, subteniente alumno de estado mayor, se ha acordado á nuestra redaccion para que hagamos público su agradecimiento á las personas que se dignaron proteger á los que como él tomaron parte en los sucesos del 22 de junio y tuvieron á consecuencia de ellos que salir de esta capital y de España. El Sr. Romero llegó antes ayer á Madrid.

Hoy no se ha verificado reunion de Bolsa.

El ayuntamiento provisional revolucionario de Sevilla, en sesion del 26 del corriente, acordó recoger de la tesorería de hacienda 20000 escudos, anticipados de orden de la autoridad superior de la provincia al municipio por cuenta de su participacion en las contribuciones directas del próximo trimestre para concurrir á las obligaciones del comun y darle las mas espresivas gracias por este servicio.

El ayuntamiento de Cádiz ha acordado que el vapor de guerra Isabel II varíe su nombre por el de aquella heroica ciudad.

A los empleados en palacio les ha sido satisfecha la paga correspondiente al mes de setiembre próximo pasado.

Ayer salió para el extranjero el marqués de Villamejor.

Parece que se piensa seriamente en crear en varios distritos de esta capital, cátedras donde se enseñe el derecho político popular, ahora que el pueblo va á hacer uso de los grandes derechos que ha conquistado por la revolución.

Varios italianos residentes en Madrid han entregado hoy al vencedor de Alcolea una magnífica corona de roble y encina con cintas de colores nacionales é italianos y una inscripción en su idioma.

Con el título de Los amigos del Pueblo se inauguró en la noche de anteaer 1.º de octubre una sociedad que va á consagrarse á discutir públicamente todas las cuestiones políticas y sociales en que viene interesada la libertad del país, estableciendo una tribuna pública donde se discutan los derechos del pueblo y se le den á conocer á este sus deberes.

Los cuerpos de artillería que han formado parte del ejército liberal y que tan relevantes pruebas de valor dieron en la batalla de Alcolea el memorable día 28 de setiembre, han pedido al bizarro general Izquierdo por medio de una comision la gracia de acompañar hasta Madrid al ilustre duque de la Torre y á los demás compañeros de armas que con ellos vertieron su sangre en el campo de batalla para conquistar y asegurar la libertad en nuestra Patria.

Los profesores de instruccion primaria en España, los centinelas avanzados de la civilizacion, tienen un sueldo sumamente mezquino, dice la Iberia, y de él les descontaba el gobierno del absolutismo el 5 por 100. Justo, justísimo es que este descuento cese inmediatamente y que el profesorado español de instruccion primaria ocupe el lugar que le corresponde, como en Suiza, Bélgica y demás naciones que hoy marchan al frente de la civilizacion europea.

En el teatro de la Zarzuela se está ensayando para representarse á la mayor brevedad, pasadas estas circunstancias, el drama histórico popular, titulado Juan de Lanuza, justicia mayor de Aragón.

En uno de los teatros de Cádiz se ha puesto en escena el drama en cuatro actos, original de D. Antonio Gil y Zárate, Carlos II el Hechizado, que estaba prohibida por la censura.

Parece que el teatro del Principe volverá á tomar el título de teatro Español.

Los voluntarios de la libertad tienen dos banderas de las que pertenecian á la Milicia Nacional de Madrid en 1834.

La junta revolucionaria de Madrid ha mandado que se reorganice el que fué antiguo tercer batallon de la Milicia Nacional de Madrid.

Esta noche llegó á Madrid el general Caballero de Rodas con las fuerzas de su mando.



La Iberia cree que ya no tienen razón para existir las cuatro órdenes militares de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa.

Por la junta revolucionaria de Barcelona ha sido nombrado gobernador civil de aquella provincia nuestro querido amigo el Sr. D. Gaspar Nuñez de Arce...

A la noticia dada ayer de haber sido secundado en Barcelona el movimiento revolucionario, hemos de añadir algunos detalles, aunque ligerísimos, por falta de espacio.

En el consistorio del 24 de setiembre ha sido preconizado un solo obispo español, el Sr. D. Pedro Nuñez, dignidad de la Iglesia metropolitana de Toledo...

En la Presse de Paris correspondiente al día de ayer 1.º de octubre leemos la siguiente noticia:

El Sr. Gonzalez Brabo, el ex-presidente del Consejo de ministros español, va a separarse de sus colegas refugiados en Bayona para ocupar una villa que había hecho comprar en Pau hace algunos meses.

Dice hoy la Gaceta:

En medio del número y grandeza de los acontecimientos que la conmueven, la prensa no ha apreciado tal vez en su verdadero valor el discurso del Sr. Madoz al inaugurarse los trabajos para la erección de la estatua de Mendizábal.

bal, no alcanzaron a borrar el hondo efecto producido por el Sr. Madoz.

El general D. Carlos María Latorre, á quien se espera en Valencia para encargarse del mando militar, no llegó ayer, como algunos creían. Según las últimas noticias, el Sr. Latorre se encuentra en Orán...

En la mayor parte de las provincias se ha decretado el desarme de la guardia rural.

En Bilbao, donde se había declarado junta revolucionaria la general del señor, se ha constituido otra por los individuos del ayuntamiento.

Dice un periódico de Bilbao que los números del suplemento primero de LA CORRESPONDENCIA que repartimos gratis, se vendieron allí hasta á 3 rs. cada uno.

Al dirigirse el Sr. Ayala desde el campo del general Serrano al de Novaliches para tratar de evitar el derramamiento de sangre, el Sr. Alarcón que le acompañaba, formó la bandera blanca de parlamento con seis pañuelos de seis amigos que le siguieron hasta el puente de Alcolea.

Los paisanos que acompañaban al general Serrano adoptaron por corbata la misma cinta encarnada que llevaban los soldados en el brazo, y este distintivo se ha generalizado tanto, que en Córdoba y en todos los pueblos pronunciados llevan al cuello percalina encarnada todos los liberales.

La escuadra nacional surta en el puerto de Cádiz el día 18 era la siguiente:

- Plana mayor. Jefe, Excmo. Sr. D. Juan B. Topete, brigadier. Secretario, teniente de navío, teniente coronel de infantería de marina, D. Pedro Pastor Landero. Mayor, teniente de navío, comandante de infantaría, D. Angel Oreyro. Buques. Fragata Zaragoza, blindada, capitán de navío, D. José Malcampo. Id. Tetuan, id., capitán de navío, don Victoriano Sanchez Barcáiztegui. Id. Villa de Madrid, de hélice, capitán de navío D. Rafael Arias.

- Id. Lealtad, id., capitán de navío don Fernando Guerra. Vapor Ferrol, D. Isidoro Uriarte, teniente de navío. Id. Vulcano, D. Adolfo Guerra, capitán de fragata. Id. Isabel II, D. Florencio Montojo, id., idem. Goleta Santa Lucía, D. Francisco Pardo, teniente de navío. Id. Edetana, D. Buenaventura Pilon, id., id. Id. Ligera, D. Vicente Montojo, id., id. Id. Concordia, D. Manuel Vial, id., id. Además otros buques menores, los trasportes urca Santa María y vapor Tornado, y las demás fuerzas del resguardo marítimo.

La insignia almirante en la Zaragoza. La Corona de Barcelona ha cambiado su título por el de Crónica de Cataluña.

El valiente coronel Moriones es el presidente de la junta revolucionaria de Navarra.

Los periódicos de Canarias que hoy recibimos traen noticias que alcanzan al 23 de setiembre.

El general Dulce seguía á aquella fecha mejorado de su enfermedad. Nada dicen los periódicos de la vuelta de los generales; pero indican que el vapor Buenaventura había entrado y salido en varios puertos y mantenidose á la vista hasta el 15. Sabido es que este buque es el que trajo á los valientes generales.

Hemos tenido el gusto de abrazar á nuestro querido amigo D. José Emilio de Santos, que tan hábiles y buenos servicios ha venido prestando en las provincias de Albacete, Valencia y Alicante á la causa de la libertad, de la moral y del orden.

En la casa de socorro de la calle de Leganitos se ha trabajado estos días extraordinariamente, y con el celo que se acostumbra en estos benéficos establecimientos, en la curación de los heridos con motivo de la explosión que hubo en el parque, D. Timoteo Alfaro, catedrático de la universidad de Salamanca, se había puesto desde los primeros momentos al frente de un grupo de hombres armados, y con un valor y abnegación que le honran, penetró varias veces en el local de la catástrofe, y sacando los heridos con gran trabajo y en medio de los mayores cuidados, los fué conduciendo á la casa de socorro espresada, auxiliado por todos, pero especialmente por los paisanos Juan León Ballesteros, que fué el pri-

mero que se ofreció, y Juan Suarez y Garcia, que se distinguió en la conducción de heridos. Varios guardias civiles del puesto de San Gil ayudaron eficazmente á los paisanos en la conducción de los heridos y se portaron admirablemente.

El brigadier Sr. Palanca se halla al frente del gobierno militar de Almería.

El general Prim ha visitado á Murcia, siendo aclamado con un entusiasmo indescriptible por el pueblo murciano.

La ciudad de Córdoba hizo un recibimiento tan entusiasta al duque de la Torre cuando este regresó vencedor de Alcolea, como no es posible describir. Toda la población estaba iluminada y engalanada, victoreándose al duque con aclamaciones frenéticas.

Se ha encargado del gobierno civil de la provincia de Asturias el Sr. D. Servando Ruiz Gomez.

Todas las tropas que mandaban los generales Parades, Echevarría y Sandobal, se han sometido al duque de la Torre, incluso los mencionados generales.

El bizarro general Rey habrá salido hoy para Sevilla á hacerse cargo de la capitania general de Andalucía.

Ha dicho la Liberté que el ministro de lo Interior, Sr. Pinard, había dirigido á los prefectos de los departamentos fronterizos con España una circular autorizando la libre entrada y salida de los emigrados, sin distinción de parido, y con la sola excepción para el regreso de los que deben recibir socorro del emperador.

La Gaceta, órgano de la junta provisional revolucionaria, al dar cuenta hoy de la revista y de la llegada del general Serrano, dice sobre este ilustre militar lo siguiente:

«Conoció es la gloriosa historia militar del general Serrano; pero su página mas gloriosa es sin disputa la que acaba de conquistarse á orillas del Guadalquivir. A estas horas la nación entera conoce en todos sus detalles la memorable jornada de Alcolea, cuyo éxito se debe en su mayor parte á sus acertadas disposiciones, al entusiasmo que supo inspirar en sus soldados, y al valor personal del ilustre caudillo.»

«Con una sola batalla el general Serrano ha dado la libertad al país, y evitado un inmenso cúmulo de desventuras. Ha impedido tal vez los horrores de una prolongada guerra civil. Su intrepidez en la pelea solo podría compararse con su humanidad en el combate y su magnanimidad despues de la victoria. Hay un nombre y una fecha que no se borrarán jamás de la memoria de los

españoles: [ALCOLEA] [27 DE SETIEMBRE] El general Serrano se ha cubierto de gloria inmarcesible, y entre todos los que han puesto su corazón y su espada al servicio de la revolución, no hay acaso ninguno que tan eficazmente haya contribuido para apresurar el momento del triunfo.

«El instinto popular, que raras veces se equivoca, ha visto en el general Serrano la personificación mas brillante de la revolución española. Al decir esto la Gaceta de Madrid cree ser todavía el órgano de la nación.»

La antigua plaza Real de Barcelona ha recibido el nombre de plaza Nacional.

En la relación que hace el Telegrafo de Barcelona de los acontecimientos del 20, se lee lo siguiente:

«En la plaza de la Constitución confluyó la verdadera manifestación del pueblo, al cual arengaban varios patriotas desde los balcones. En una de las salas se hallaba reunida la junta que se había nombrado interinamente al objeto de deliberar acerca del partido que convenia seguir en vista del sesgo que tomaban las circunstancias. Al poco rato de haberse reunido, y cuando aun no había empezado la sesión se presentaron en la plaza varios mozos de la escuadra y un batallón del regimiento de León al mando del brigadier Sr. Vargas, que tomaron posesión de la plaza y de los edificios que antes ocupaba el pueblo, retirándose este sin dar lugar á ninguna clase de resistencia, obediendo las intenciones y consejos del citado brigadier. La mayor parte de los individuos que componian aquella junta se retiraron tambien y se reunieron en una casa particular. Poco despues volvió á instalarse la junta en las casas consistoriales, y á eso de las doce de la noche se le presentó un emisario del señor conde de Chestá solicitando una entrevista con una comisión del seno mismo de la junta; ya se disponia la comisión á pasar á palacio, cuando el señor conde en persona intimó á los individuos de la junta que se retiraran en el acto si no querian ser pasados por las armas. Pocas horas despues encargaba el mando militar de la provincia al dignísimo general Bassois.»

En el balcón de la casa de ayuntamiento de Barcelona se ha colocado el retrato del duque de la Victoria.

En el teatro de Granada va á estrenarse una obra de circunstancias escrita por un literato malagueño y titulada La redención de España.

Se ha procedido en Granada al armamento de los dos batallones de Milicia Nacional movilizada, cuya formación ha acordado la junta.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 4.—Nuestra Señora del Rosario y San Francisco de Asis. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de San Francisco, donde se celebrará al santo Patriarca con misa mayor y sermón que predicará D. José Moreno, y por la tarde completas y reserva. También se celebrará función al serafico Patriarca en los conventos de religiosas de su orden. En las iglesias de Santo Tomás, y monjas de Santo Domingo y de Santa Catalina de Sena se hará función á Nuestra Señora del Rosario, y en las monjas del Sacramento á la Virgen de los Peligros. En las parroquias y San Isidro habrá misa cantada á las diez, y por la tarde ejercicios en San Millán, Arrepentidas, Caballero de Gracia, San Marcos y en los Servicios predicará D. Pablo Balañar.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de los Dolores en los Servicios, Arrepentidas ó en San Luis.

ANUNCIOS.

P. I. GIMNASIA, ESRIMA, BAILE, DIBUJO Y LABORES.—Infantas, 13, bajo.

ELIXIR ODONTALGICO Y POLVOS DENTIFRICOS DEL SEÑOR DUEÑAS. Se venden en la farmacia de Ortega, Leon, 13, y en casa del autor, Carretas, 7, Madrid.

EN LA NOCHE DEL 1.º DEL CORRIENTE se perdió un pendiente con fondo negro. A la persona que lo devolviera á la calle del Barquillo, 27, porteria, se le gratificará. 1

GRAN BARATO DE PARAGUAS.—Calle del Arenal, núm. 26; en este nuevo establecimiento hay un gran surtido de paraguas de seda y algodón á precios desconocidos. Se hace toda clase de composuras en los mismos con perfección y baturra. 1

NUOVA CASA DE HUESPEDES.—SE alquilan habitaciones decentemente amuebladas, con muy buena asistencia, desde 8 á 24 rs., calle de Procerados, número 5, cuarto tercero derecha. 1

MODAS.

Las Señs Hermanas.—Taller americano. En este taller se confecciona, desde la bata de casa, hasta el mas lujoso vestido; desde el sencillo adorno de cabeza, hasta el sencillo adorno de cabeza, hasta el sombrero de sociedad. Las señoras hallarán en esta casa un rico muestrario de recogidas telas, de seda y lana, por cuenta nuestra, que se pondrán al solo precio de la factura. Por su buen gusto, probad los precios arreglados, ha merecido este taller los favores de señoras de la buena y elegante sociedad madrileña. Costanilla de Capuchinos, 3, segundo izquierda.

ALMONEDA.

Procedentes de la testamentaria del Excmo. señor conde de Torrepalmea se venden todos los muebles y efectos de casa que pertenecieron á dicho señor, desde el día 7 del corriente en adelante y horas de dos á tres de la tarde en la calle de Izuierdo (antes de la Príncipe), núm. 7, cuarto segundo. Se advierte que no se admiten preñeros.



D.ª JORJA EMILIA PEREZ MAUREGUI, ha fallecido el día 25 del mes pasado á las dos y media de la madrugada.

Su viudo, hijas, hijo político, padre, hermanos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el lunes 5 del actual á las siete de la mañana en la iglesia parroquial de San Ildefonso; en lo que recibirán especial favor.

LANERIAS DE INVIERNO DESDE 2 1/2 Lreales, percales á 14 cuartos, madapolanes por piezas á 13 cuartos y por vara á 14, chales alfombrados á seis duros, fraques de seis cuartos á 6 rs., damascos de lana azules á 12 rs. Postas 13, esquina á la de San Cristóbal.

SONDERAS, PARALISIS, DOLORES Reumáticos y nerviosos, curados por medio del galvanismo. Horas de seis á ocho. Rubto, 13.

ALMONEDA DE MUEBLES LUJO. SAN Carlos, núm. 4, principal derecha.

SE VENDE LA CASA NUM. 34 DE LA Scalita del Caballero de Gracia. Desengañó, 10, triplicado, principal, de diez á once darán razón.

DEPOSITO DE GARBANZOS NUEVOS Por el propio labrador, de 34 rs. arroba y 12 cuartos libra en adelante; se responde de las coeluras. Desengañó, 12, onja.

DINERO.

Se da en el acto y mas que en alguna otra parte, sobre las papeletas del Monte de Piedad; se compran las mismas aun que estén vencidas. Casa antigua y reservada, calle de los Negros, núm. 20, entresuelo de la izquierda, esquina á la calle del Cármen.

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO DENTISTA.

Carretas, número 7, principal.

COMPETENCIA EN CARROS DE MUDANZA, nueva empresa. Postigo de San Martín, núm. 14, y Gravina, núm. 1. Se hacen las mudanzas á precios desconocidos.

FOTOGRAFÍA DE QUINTIN TOLEDO.

Calle de Sevilla, núm. 16. Seis tarjetas, inclusa la primera, 24 40.—Doce id., 40.—Seis id. americanas, rs.

UNICO Y VERDADERO DEPOSITO DE garbanzos de Fuentesauco por el mismo labrador; por arrobas de 34 rs. en adelante, por libras de 12 cuartos id. Se responde de la buena calidad Silva, 43, lonja.

LA SIN PAR.—GRAN ALMACEN DE pianos y órganos de todas clases, hasta los magníficos de Erard, Pleyel, Alexandre, etc., sin competencia posible en los precios. Talleres de construcción, composuras, embalajes, etc. Dirigirse á don Emilio Baraibar, Fuencarral, 43 duplicado.

RETRATOS.

En tarjeta americana, seis, 40 rs.; idem pequeños 24. E. Otero, Carrera de San Gerónimo, núm. 16.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO,

empréstito romano, peninsulares, títulos de sisas y cartas de pago de la erja de Depósitos. Dirigirse á Manuel Mosca, calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Hechizo de doce á cuatro, en la calle de la Greda, número 24, cuarto principal.

EXTRACTO DE HANGYLAND Y RALMILLATE de Manila para el pafuelo, de Rigaud y compañía, perfumistas, 43, rue de Richelieu, en Paris.

Estos dos nuevos perfumes que hemos introducido en Europa, donde han obtenido la mas favorable acogida, están preparados con la esencia de las flores del Unna Odorantissima que nuestra casa hace destilar en las mismas islas Filipinas. Su olor es de los mas suaves y esquisitos, y deja en el pafuelo un perfume tan agradable como delicado. En una palabra, deja muy en zaga á los extractos de violeta, Jockey-Club, etc. Siendo nuestra casa la única importadora, debe recurrirse á ella para obtenerlos legítimos y de primera mano.

La misma casa prepara tambien con condiciones especiales todos los extractos, como jazmin, rosada, violeta, almizcle, magdalia y esencia de ramillete. Depósitos. En Madrid, Pascual Garcia del Valle, perfumista, Arenal, 4; Saavedra, Borrell hermanos y Simon.—Barcelona, Renaud Germain.



Foros dentistas, por el Sr. W. Rogers, en Paris.

Depósito general en Madrid: Sres. Isidro Ferrer y C.ª, Montería, 51.—L. de Brea y Moreno, Jardinos, 3.

DE ACTUALIDAD.—SE VENDEN sueltos los mapas de todas las provincias de España, á real y medio uno, tamaño 4.º mayor. El mural de España, de cuatro metros, se vende á 40 rs. Plaza de las Cortes, 8, bajo izquierda.

POBREEN.—ANTIHERPETICO POR necesidad, nada le iguala para curar la sífilis, dolores, úlceras, escrófulas, impotencia, laringitis y tuberculosis. Hortaleza, núm. 9, Madrid; Valencia, Rivas; Valladolid, Romeo; San Sebastian, Diez Benito; Granada, Torres; Sigüenza, Armada.

A 30 Rs. ARROBA Y 12 CUARTOS BOtella, tinto seco. En el almacén de vinos de Carifena de D. J. Ribó, calle de San Miguel, núm. 15. Los hay añejos á 40 50 y 60 rs. arroba.

BÁLSAMO ANTIREUMÁTICO DE SURINAM.

El depósito de este acreditado específico se ha trasladado de la calle del León, núm. 13, á la del Príncipe núm. 13, botica de Sanchez Ocaña, Madrid.

SERVICIOS MARÍTIMOS DE LAS

MENSAJERIAS IMPERIALES.

Esta compañía tiene el honor de participar al público que el servicio de vapores de la India y China, cuyas salidas de Marsella han venido verificándose el día 19 de cada mes, ha sido modificado del modo siguiente: Mes de octubre, el sábado 17. Id. de noviembre, el sábado 14. Id. de diciembre, el sábado 12. Los señores pasajeros de Filipinas que desean mas informes pueden acudir á la oficina de los señores viuda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16, representantes de la compañía en esta corte.

GRAN COMPANIA DE HOTELES EN ESPAÑA.

Gran hotel de los Príncipes, Puerta del Sol, 11 y 12, Madrid. Miamas casas en Córdoba, hotel de Rizzo; Cádiz, hotel de Cadiz; Sevilla, hotel de Londres; Granada hotel de los Siete Suelos.—Hay habitaciones desde 30 rs. en adelante y grandes departamentos reservados para familias, á precios convencionales.

VIVA LA LIBERTAD!!!

Himno nacional dedicado al Pueblo, Armada y Ejército español: Publicado por el centro musical. Se vende á 10 rs. para canto y piano, y á 20 rs. para banda. Madrid, calle de Cádiz, núm. 16, almacén de J. Campo y Castro.

VAPORES-CORREOS DE CANARIAS

SALIDAS DE CÁDIZ. DIAS 2 Y 17 DE CADA MES, A LAS CUATRO DE LA TARDE. CONSIGNATARIOS EN CÁDIZ: SRES. RETORTILLO HERMANOS.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE

AVISO AL PÚBLICO.

Esta compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que ha acordado se prorogue el plazo concedido á los billetes de ida y vuelta con destino á los baños de mar en Alicante y Cartagena, hasta 31 de octubre próximo. Por consiguiente, los señores viajeros portadores de estos billetes, quedan facultados para regresar dentro del mencionado plazo, cuando lo juzgan conveniente.

ZURCIDOS SIN CONOCERSE Y PASADO de bordados de oro por D. C. B., calle de las Infantas, 13, bajo.

SEIS RETRATOS, 24 Rs.—TARJETAS Americanas, reproducciones, etc. Visitation, 1, esquina á la del Príncipe.

NUOVO DEPOSITO DE GARBANZOS por el propio cosechero, de 34 rs. arroba y 12 cuartos libra en adelante. Luza, 14, lonja.

ACEITE PARA TENER LAS CANAS Este da brillo y evita la caída. Hay botes á 4, 8 y 30 rs. Preciados, 80, bajo del centro.

CUADROS.—POR AUSENTARSE Se vende de esta corte se vende á mita de precio una colección de cuadros grandes y pequeños. Hortaleza, 75, principio izquierda, de doce á cinco.